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在金融海嘯衝擊下如何化危為機，廣東四小虎之一
的南海去年交出了一份亮麗的成績單，GDP 增長
14.5%，達 1592 億元。通過全面推進環境的治理與再
造、產業的轉型與升級、區域的提升與增值，地處廣佛
核心地帶的南海深刻領悟到產業、環境和城市之間的辯
證關係，初步實現三者的共進共贏。而這無疑是南海新
一輪發展的金鑰匙，進一步推動城市轉型與提升的整體
發展戰略。

產業轉型升級是廣東省今年的攻堅戰役，然而南海
卻已率先在產業轉型中看到了朝陽：以 「西樵紡織」、
「大瀝有色金屬」為代表一批傳統產業在整治改造中獲

得新生；以汽配、電子信息、廣東新光源產業化基地為
核心的新興產業在發展中鞏固壯大；以金融區、都市型
產業基地為載體的都市型產業在培育中迅速成長；通過
實施 「雄鷹計劃」，扶持傳統民企在轉型中實現飛躍。

犧牲環境換取經濟增長，南海已率先說不。通過鐵
腕整治和巨額投入，南海在環境治理中已迸發出巨大的
經濟與社會效益，環境的再造與提升使這裡的區域得以
增值。南海關停企業91家，治理提升251家，強勢整治
了岳利沙等片區的污染頑疾。並投入 23 億元治理河
涌，全年建成 11 個污水處理項目，新增日污水處理能
力 24 萬噸，鋪設 317 公里集污管網，建成 18 個灌溉泵

站，完成607公里河涌整治，南海的大氣、水體環境質
量明顯提高。群眾生活環境不斷改善，土地、物業不斷
升值，群眾在環境整治中得到了實惠。

珠三角一體化、廣佛同城是南海城市發展的重大機
遇， 「東融廣州、西連中心」的發展格局得到有力推
進，千燈湖的城市標桿效應初現，區位優勢明顯，新一
輪的城市發展基礎不斷夯實。

配合城市化的發展，南海啟動了 「三舊」改造並取
得成效。全年完成和啟動 「三舊」改造項目166項，投
資近167億元。 「三舊」改造為產業發展、城市建設提
供了新的空間，為資產的盤活、增值提供了有效的途

徑。
正所謂，有好的環境才有好的產業，有好的產業才

有好的城市；產業推動城市的發展，城市促進產業的發
展與聚集，城市的發展又進一步推動環境的改造與提
升。展望新的一年，南海定出了更高的目標，GDP 增
長12%，主要污染物二氧化硫、化學需氧量排放總量分
別減少1300噸和2800噸。

要實現這些量化的指標和進一步推動轉型與提升的
整體戰略，南海將着重在兩個領域發力，一是繼續推進
產業、環境、城市三者的良性循環與互動；二是推進民
生事業的發展和政府工作轉型。

【本報訊】菲律賓旅行團
曾致電多個相關部門，但都得
不到及時協助。旅發局主席田
北俊質疑，警方在接到旅行團
報案後，沒有及時聯絡旅發局
。有協助團友的市民批評，機
場管理局聲稱不在職權範圍，
全程未有提供協助。旅遊界立
法會議員謝偉俊建議，應該設
立一個二十四小時機制，幫助
滯留旅客。

正在北京出席兩會會議的
田北俊表示，曾了解事件，相
信問題並非出在香港，旅發局
將會協助照顧這批遊客。他說
，該團旅客在菲律賓南部報團
，但當地旅行社忘記向首都馬
尼拉的總公司確認行程及要求
香港接待，導致團友昨晚抵港
後，沒有導遊或領隊接機。

至於要旅客滯留機場六小
時，田北俊認為難以接受。他
表示，當時警方沒有即時通知
旅發局，希望日後可改善與警
方的溝通。旅發局發言人說，
旅發局及有關部門設有二十四小時通報機制，處理與旅客有關的
緊急事情，但就今次事件，旅發局昨晚未有接到求助電話。

幫助團友報警的市民李先生表示，不滿意機場管理局人員，
聲稱不涉及他們的工作範疇，在事件中並沒有提供任何協助，他
已致電旅發局及特首辦投訴。他說，團友找到他們幫忙，並出錢
買水及食物給團友充飢，亦曾經嘗試聯絡旅遊業議會、消委會等
機構，由於時間太晚，不斷打電話都碰壁。

謝偉俊說，對於這批旅客求助無門，感到很遺憾及不應該發
生。他表示，希望以後有更好的機制，如二十四小時熱線，可以
一站式幫助滯留香港的旅客。

二十四人的旅行團在菲律賓支付相當於四千港元的團費
後，準備來港開展五日旅程。但前日傍晚到達機場後發現無
人接待，他們輾轉找到一個同鄉的香港人丈夫幫忙報警，並
致電消委會、旅遊業議會及旅發局等有關部門求助。至昨日
凌晨，才聯絡到旅遊界立法會議員謝偉俊，安排他們暫時入
住九龍城的旅館，由於房間不夠，需要三至四人一間房。

五日旅程團費四千港元
為讓團友對香港留下良好印象，旅遊業議會隨後接手，

讓該旅行團按原定行程繼續遊覽。昨日中午先安排他們到尖
沙咀加連威老道購買禦寒衣物，隨後前往山頂享用午餐，由
旅發局埋單。旅行團下午到香港仔避風塘坐舢舨，感受漁村
風味，其後前往尖沙咀行星光大道，夜晚返回位於荃灣的酒
店休息。旅遊業議會主席胡兆英表示，由於得到多個團體協
助，包括提供免費旅遊巴、住宿和主題公園門票優惠及免費
往返澳門船票等，團友只需每人支付七十美元，相當於五百
港元即可，相較市價二百美元便宜。旅客表示，明白是菲律
賓方面出問題，非常感謝香港所作的安排。

各交70美元繼續行程
旅遊業議會總幹事董耀中表示，今次事件與香港沒有任

何關係，旅客在菲律賓Nickel Travel旅行社報團後，該團
被交予 MMP Travels & Tour 旅行社安排行程，並由一
間香港旅行社Travel Connection-HK接待。經調查後，負
責接待的香港旅行社並不存在；安排行程的MMP則聯絡不
到，懷疑已倒閉；Nickel Travel則承認自己出錯，將旅行
團交給MMP安排。他說，本港有一間旅行社曾經接到菲律
賓旅行社訂房要求，但對方最終沒有支付房費。

懷疑旅行社判上判出事
胡兆英透露，已將有關資料告知菲律賓有關部門，事件

正在調查中，相信牽涉旅行社判上判，且不肯支付團費。他
表示，今次是秉持好客之道，議會負責協助整個事件的協調
工作，但並無使用公帑。他說，本次屬突發事件，若再有同
類事件，將會先了解事件，並通知在本港的領事館處理，不
想造成香港是 「乜都得先生」形象。

今往澳門深圳行程取消
旅行團今日早上前往澳門，傍晚回港，明天將到迪士尼

樂園遊覽，星期六早上啟程回國。而原有行程上的深圳行將
會取消，胡兆英表示，是團友自己決定放棄。

菲律賓駐港領事館副領事Val Roque表示，相信事件
涉及詐騙，但不確定是否有人違反合約或服務質素出現問題
，至今仍未有詳細資料。領事館將派人與遊客會面，為他們
提供必要協助。他說，希望可以得到一份名單，列明在港註
冊的旅行社及跟他們合作的菲律賓旅行社，盡量避免同類事
件再次發生。

菲國菲國2424人團被賣豬仔人團被賣豬仔
一個菲律賓旅行團前晚抵港後，無人接待，一度滯留機場

超過六小時，懷疑被騙遂報警求助。在業界協助下，團員每人
繳付七十美元後繼續行程。旅遊業議會懷疑，有相關菲律賓
旅行社倒閉，並涉及將旅行團判上判，正向當地有關部門
了解情況。菲律賓駐港領事館官員稱，正了解事件，可
能涉及詐騙。該官員讚揚香港反應快。

本報記者 虢 書

疑當地旅社詐騙 到港無人接待

迪士尼再推星級款待
【本報訊】香港迪士尼樂園今年再推 「迪士尼星級款待」

，超過三千名前線演藝人員將為遊客準備 「奇妙時刻」或開心
小驚喜。另外，還有三項 「星級體驗」供選擇，包括額外八十
至一百二十元購買「星級通行證」，可享有優先入場禮遇；有專
人量身設計的「星級之旅」；以及今年新增的「星級煙花晚餐」。

去年推出 「迪士尼星級款待」大受歡迎，迪士尼樂園由本
月十九日至五月二十三日再推該優惠，市民可帶同親友一齊成
為 「星級貴賓」，只需入園後到美國小鎮大街免費領取 「星級
禮遇掛章」即可。若多花八十至一百二十元購買 「星級通行證
」，賓客即可享有六項遊樂設施及表演的優先入場權；亦可與
親友參加 「星級之旅」，分別收費一千三百八十八元及二千三
百八十八元。
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▲被騙菲律賓旅行團團友獲安排到處遊覽，團友
大讚香港好客之道 （俞凱穎 攝）

▲安排到酒樓用膳

董
耀
中

董
耀
中

（
本
報
攝
）

（
本
報
攝
）

▲菲律賓團友感謝香港各項安排▲菲律賓團友感謝香港各項安排 （本報攝）（本報攝）


